



El heroico alzamiento de Santiago de Cuba fue recordado en la antigua Estación de la Policía Nacional. FOTO DEL AUTOR

Homenaje de Fidel y Raúl a los mártires del 30 de Noviembre

Eduardo Palomares Calderón

SANTIAGO DE CUBA.—Ofrendas florales del Comandante en Jefe Fidel Castro y del General de Ejército Raúl Castro, fueron depositadas ante el monumento erigido en memoria de Tony Alomá, Pepito Tey y Otto Parellada, al conmemorarse el aniversario 56 del Levantamiento Armado de esta ciudad, el 30 de Noviembre de 1956.

En homenaje a los caídos en Loma del Intendente durante el ataque e incendio de la Estación de la Policía Nacional, combatientes de aquella gesta y estudiantes santiagueros, colocaron también ofrendas en nombre de los Consejos de Estado y de Ministros, del pueblo de Cuba y de sus familiares.

En apoyo al desembarco del yate Granma comandado por Fidel, aquel día la ciudad amaneció bajo un intenso tiroteo y estuvo por momentos prácticamente en manos de los luchadores clandestinos, que bajo la dirección del inolvidable Frank País García vistieron por vez primera el uniforme verde de olivo.

Comienza proceso de análisis en sector cooperativo y campesino

Ortelio González Martínez

CIEGO DE ÁVILA.—Un proceso de fortalecimiento del sector cooperativo y campesino inicia hoy en el país con la celebración, en esta provincia, del VI Pleno de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP).

Los debates, que a partir de ahora se efectuarán en todos los territorios, incluido el Municipio Especial de la Isla de la Juventud, tienen como principal objetivo el análisis de los avances e insuficiencias en el programa agroalimentario, y el funcionamiento interno de la organización en la búsqueda

de un mejor aprovechamiento de las potencialidades productivas del campesinado cubano. También ocuparán el centro del intercambio importantes aspectos relacionados con los acuerdos del pasado cónclave de la organización campesina, así como los Lineamientos del Sexto Congreso del Partido referidos a la producción de alimentos.

De acuerdo con Yoel Palmero Meneses, presidente de la ANAP en la provincia, Ciego de Ávila inicia este proceso con una organización fortalecida y con crecimientos significativos en varios renglones.

Rememorando los hechos, una representación de pioneros asaltó simbólicamente la antigua Estación de la Policía, en presencia del miembro del Comité Central y primer secretario del Partido en la provincia, Lázaro Expósito Canto, del presidente del órgano de gobierno en el territorio, Reinaldo García Zapata, y combatientes del 30 de Noviembre.

En nombre de estos últimos intervino Heriberto Olmo Lora, mientras que por las nuevas generaciones lo hacía el estudiante de periodismo Bertha Elena Sánchez Viamonte, quienes afirmaron que inspirados en la gloriosa fecha, los santiagueros sabrán recuperarse de las afectaciones del huracán Sandy.

Similar tributo tuvo lugar en la otrora Estación de la Policía Marítima asaltada aquel día, mientras que en sitios relacionados con la lucha como Callejón del Muro, donde cayera Frank País, la Placita de los Mártires y el cementerio Santa Ifigenia, que guarda los restos de muchos de los combatientes clandestinos, fueron depositadas ofrendas florales.

Similar tributo tuvo lugar en la otrora Estación de la Policía Marítima asaltada aquel día, mientras que en sitios relacionados con la lucha como Callejón del Muro, donde cayera Frank País, la Placita de los Mártires y el cementerio Santa Ifigenia, que guarda los restos de muchos de los combatientes clandestinos, fueron depositadas ofrendas florales.

Presentan colección de multimedias Segundo Frente Oriental Frank País

Antonio Ernesto Guzmán

Como resultado de la colaboración entre la Oficina de Historia de las FAR, los Joven Club de Computación y los ministerios de Computación y los ministerios de Educación, y de la Informática y las Comunicaciones, para celebrar los aniversarios 56 del levantamiento en Santiago de Cuba y del desembarco del Granma, se presentó la primera parte de la colección de multimedias educativas Segundo Frente Oriental Frank País.

El paquete hipermedia está compuesto por siete productos, a los que resta integrar tres multimedias más. En esta oportunidad fueron presentadas las dedicadas, entre otros temas, a la Fuerza Aérea Rebelde, a la Columna 6 Juan Manuel Ameijeiras y a la campaña educativa llevada a cabo por el Segundo Frente.

Según el jefe de la Oficina de Historia de las FAR, coronel Enrique Esquivel, estos materiales califican como de excelencia en el papel de divulgar cada vez más la historia reciente de una epopeya que le dio independencia y soberanía a la Patria; historia que debe formar parte intrínseca de la conciencia y conducta de las generaciones que le suceden al acontecimiento.

En este sentido, la combatiente del Segundo Frente Oriental Frank País, Asela de los Santos, se refirió a la importancia de res-

catar el gran monto de información compilado en los productos multimedia referidos, puesto que se presentan en un nuevo lenguaje preferido por los jóvenes, a quienes van dirigidas esencialmente.

Estos software didácticos poseen dos vías de navegación, pues se puede realizar un recorrido guiado y otro libre. En el primero, mediante el uso de infografías, de imágenes, audiovisuales y texto, se puede tener acceso a toda la información referente al contenido tratado. En el segundo es posible, a través de juegos y cuestionarios, sondear los tópicos aprendidos durante el consumo de

los materiales informativos propuestos.

Uno de los elementos resaltados por el equipo de desarrollo encargado de la programación y concepción de las multimedias es el uso de una gran diversidad de fuentes, tanto documentales como activas, pues fueron entrevistados una considerable cantidad de participantes en los hechos protagonizados por el Segundo Frente.

El Segundo Frente Oriental Frank País fue creado el 11 de marzo de 1958. Este núcleo guerrillero del Ejército Rebelde contribuyó a la liberación de 12 mil kilómetros cuadrados pertenecientes a esta región de la Isla.



El público asistente a la presentación, entre ellos algunos de los protagonistas de las luchas revolucionarias cubanas, agradeció el rescate de esta importante parte de la historia en un paquete multimedia. FOTO: ANABEL DÍAZ MENA

PRODUCCIÓN LOCAL DE MATERIALES PARA LA CONSTRUCCIÓN

Por un desarrollo comunitario sostenible

Roberto Torres Barbán

Impulsar acciones para fabricar materiales de la construcción con materias primas de los propios municipios, y que estas producciones no solo sean más baratas y duraderas, sino también resistentes al embate de fenómenos meteorológicos fue el objetivo del Taller Nacional que comenzó este viernes y concluye hoy en la capital cubana.

Al encuentro, convocado por la Dirección de Producción Local de Materiales de la Construcción de ese Ministerio (Micons), y otras entidades implicadas en el tema, asisten representantes de todos los territorios del país, quienes exponen sus experiencias y aprenden las de sus similares.

Enrique Castellanos, director del Instituto de Geología y Paleontología, explicó a los participantes los beneficios que ofrece el paquete informativo que esa entidad entregó a los organismos encargados, el cual no solo precisa dónde están los materiales, sino también en qué lugares y cómo construir.

Para ello han diseñado proyectos informativos sobre los lugares más propensos a los corrimientos de tierra en zonas montañosas, los peligros y vulnerabilidades costeras, así como una amplia valoración del potencial de las rocas y minerales para el desarrollo constructivo en los municipios. Este material, dijo, ofrece una explicación textual y cartográfica de 3 353 sitios en el país donde se pueden extraer materias primas para la elaboración de productos a partir de las potencialidades existentes en los territorios.

Por su parte, Manuel Tomás Vázquez, director de Producción Local de Materiales de la Construcción del Micons, explicó que ese programa tiene como premisa el empleo de materiales baratos, duraderos y resistentes. En tal sentido, destacó el trabajo que realizan la provincia de Las Tunas y los municipios de Rafael Freyre en Holguín, y Fomento, en Sancti Spíritus, "los cuales evidencian un mejor trabajo y lideran lo que calificó como pelotón de vanguardia en la producción y venta de esos insumos".